

Pressemitteilung | 10.06.2020

Sieben Leitlinien für neues* Wachstum nach der Corona-Krise

Hightech-Forum veröffentlicht Empfehlungen für die Bundesregierung zur Gestaltung der Forschungs- und Innovationspolitik

Berlin, 10. Juni 2020. Das Hightech-Forum weist in seinen heute veröffentlichten Leitlinien auf die historische Chance hin, mit den Paketen für die Krisenbewältigung eine grundlegende Transformation in Richtung eines neuen und qualitativen Wachstums anzustoßen. Das Hightech-Forum betont den engen Zusammenhang zwischen politischer Souveränität und technologischer Entwicklung in Europa. Auch sind nach den massiven staatlichen Eingriffen Eigenverantwortung, unternehmerisches Handeln und gesellschaftliche Initiative wieder zu stärken. Die Nachhaltigkeitsziele für Deutschland und die Welt sind wichtiger denn je und mit großem Engagement anzugehen.

„Wir begrüßen das Konjunkturpaket der Bundesregierung, von dem fast die Hälfte in die zukunftsorientierten Bereiche Forschung, Innovation und Bildung fließt. Diese finanziellen Maßnahmen können jedoch nur unter den richtigen innovationspolitischen Rahmenbedingungen ihre volle Wirkung entfalten – und Deutschland und Europa krisenfester machen“, betont Prof. Reimund Neugebauer, Co-Vorsitzender des Hightech-Forums und Präsident der Fraunhofer-Gesellschaft. „Für neues Wachstum im Sinne einer wertorientierten Wertschöpfung, die nachhaltigen Mehrwert schafft für heutige und zukünftige Generationen, müssen wir exzellente Spitzenforschung, zukunftsweisende Technologien und agile Prozesse rasch in die Anwendung und in die Gesellschaft bringen. Politische Souveränität durch technologische Souveränität, zum Beispiel über europäische IT-Infrastrukturen, zählt hier als zentrale Prämisse ebenso dazu wie eine gesteigerte Resilienz durch Forschung, Modellierung und Simulation – und nicht zuletzt Bürokratieabbau sowie die Digitalisierung unserer qualifizierten Bildungswege.“

* Unter neuem Wachstum versteht das Hightech-Forum eine positive Entwicklung in Richtung sozialer, wirtschaftlicher und ökologischer Nachhaltigkeit. Neues Wachstum ist qualitativ und orientiert sich an zentralen Werten der Gesellschaft. Es schafft Mehrwert für heutige und zukünftige Generationen.

Das Empfehlungspapier mit allen Details finden Sie auf der Webseite des Hightech-Forums unter <https://www.hightech-forum.de/publication/innovationspolitik-nach-der-corona-krise/>.

Über das Hightech-Forum

Das Hightech-Forum ist das zentrale Beratungsgremium der Bundesregierung zur Umsetzung der Hightech-Strategie 2025. Seine Aufgabe ist es, die Forschungspolitik der Bundesregierung mit konkreten Umsetzungs- und Handlungsempfehlungen zu begleiten. Es veröffentlicht fortlaufend Impulspapiere zu den Schwerpunktthemen 3,5-Prozent-Ziel, Offene Wissenschaft und Innovation, Soziale Innovationen, Agilität des Innovationssystems, Innovation und Qualifikation, Nachhaltigkeit im Innovationssystem, Zukunft der Wertschöpfung sowie Biologie und Digitalisierung.

Das Hightech-Forum setzt sich aus 21 Expertinnen und Experten aus Wissenschaft, Wirtschaft und Gesellschaft zusammen. Den Vorsitz teilen sich Christian Luft, Staatssekretär im Bundesministerium für Bildung und Forschung, und Prof. Reimund Neugebauer, Präsident der Fraunhofer-Gesellschaft. Das Hightech-Forum tagt drei bis vier Mal pro Jahr. Der Beratungsauftrag ist zeitlich an die aktuelle Legislaturperiode gekoppelt. Weitere Informationen: www.hightech-forum.de

Über die Hightech-Strategie

Die Hightech-Strategie 2025 bündelt die Förderung der Bundesregierung zu Forschung und Innovation. Ihr Ziel ist es, spürbare Fortschritte in der Lebensqualität aller Bürgerinnen und Bürger zu erreichen: etwa im Kampf gegen Krebs, gegen Plastikmüll in der Umwelt oder für nachhaltiges Wirtschaften in Kreisläufen. Sie soll eine Vielzahl von Akteuren ermutigen, den Fortschritt aktiv mitzugestalten. Weitere Informationen: www.hightech-strategie.de

Weiteres Material:

- Das **Empfehlungspapier** „Innovationspolitik nach der Corona-Krise: Sieben Leitlinien für neues* Wachstum“ finden Sie auf der Webseite des Hightech-Forums: <https://www.hightech-forum.de/publication/innovationspolitik-nach-der-corona-krise/>
- **Pressebilder** finden Sie hier: <https://www.hightech-forum.de/pressebilder/>
- Auf **Twitter** finden Sie zudem weitere aktuelle Einblicke in die Arbeit des Gremiums: https://twitter.com/hightech_forum

Pressekontakt:

Kathrin Kießling
Referentin Öffentlichkeitsarbeit
Geschäftsstelle Hightech-Forum
Anna-Louisa-Karsch-Straße 2, 10178 Berlin
Telefon +49 30 688 3759-1610
kiessling@hightech-forum.de